

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*

**EL TIME**.es

### **CARLOS CABRERA DESTACA LA "FALTA DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS" DEL CONSEJO INSULAR DE AGUAS**

El Grupo Popular en el Cabildo de La Palma, a través de su consejero Carlos Cabrera, denuncia la preocupante falta de gestión del Consejo Insular de Aguas en materia de recursos hidráulicos y la ineficacia en la ejecución de las partidas económicas disponibles



Cabrera explica que los auxilios económicos destinados a obras de iniciativa privada correspondientes a los ejercicios 2024 y 2025, con un presupuesto total de 1.200.000 euros, aún no se han resuelto, "lo que frena actuaciones necesarias para la mejora y mantenimiento de infraestructuras hidráulicas en la Isla".

"Estamos hablando de proyectos que incluyen la construcción o reparación de conducciones de agua, infraestructuras hidráulicas, equipos de medida y control del agua en conducciones de transporte, o incluso el cierre y mejora de galerías que requieren actuaciones urgentes", señala el consejero popular.

A esta situación se añade la baja ejecución de inversiones en recursos hidráulicos, "de los 12.014.322,64 euros presupuestados para 2025, solo 1.907.512,96 euros se han destinado efectivamente a proyectos. Es una cifra que habla por sí sola y refleja una parálisis evidente en la gestión del agua en La Palma", subraya Cabrera.

El consejero popular advierte que esta falta de ejecución contrasta con la realidad que viven agricultores, ganaderos y vecinos. "Parece que el grupo de Gobierno cree que en La Palma ya no hay sequía, que no hace falta continuar ejecutando tranques, evitando pérdidas en transporte o mejorando las redes municipales. Pero la realidad demuestra todo lo contrario: el agua sigue siendo uno de los principales problemas de nuestra Isla".

Cabrera recuerda que quedan pendientes actuaciones de calado como la puesta en marcha de nuevas infraestructuras de captación, la mejora

del transporte y conductividad de agua o la continuidad del proyecto hidráulico del Barranco de las Angustias, entre otras.

“El agua es un recurso esencial, y su gestión requiere planificación, eficacia y responsabilidad. No se trata solo de tener presupuesto, sino de saber ejecutarlo. Cada euro que no se invierte es una oportunidad perdida para garantizar el futuro hídrico de La Palma”, concluye el consejero del Grupo Popular.

**EL APURÓN**  
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

## **CC ADVIERTE DE QUE "ES INJUSTO QUE EL GOBIERNO DE ESPAÑA NO PERMITA QUE CANARIAS PONGA LOS 100 MILLONES PARA LOS AGRICULTORES"**

La secretaria insular de Coalición Canaria La Palma, Nieves Lady Barreto, y el secretario de organización, Sergio Rodríguez, advierten a Ángel Víctor Torres, ante la celebración el próximo viernes de la Comisión Mixta, que, si no viene con la autorización al Gobierno de Canarias para que pueda adelantar con su remanente el pago de fincas a los agricultores, con la fecha de activación de la bonificación 60% y con la fecha de transferencia de los 200 millones, no tiene sentido que celebre la Comisión

Los responsables de CC La Palma estaban acompañados por los alcaldes de El Paso y de Tazacorte, Eloy Martín y David Rodríguez,

respectivamente.



“El Gobierno de Canarias está trabajando desde abril con el Ministerio de Hacienda para que le autoricen a usar su remanente y poder adelantar el pago de las fincas a los agricultores, ya que las reglas fiscales dependen del Ministerio. El 31 de julio nos confirmaron que técnicamente es posible, pero seguimos esperando. Es injusto que esta medida, que solo depende de la voluntad política del Gobierno de España, se esté frenando”, recordó Nieves Lady Barreto.

“Si en estos momentos no se están sembrando fincas en el Valle es porque el Gobierno de España no quiere”, espetó.

Sergio Rodríguez, por su parte, denunció la “clara intención política” que hay detrás de los retrasos e incumplimientos del Gobierno central. “No interesa que la reconstrucción de La Palma avance en tiempo y forma. Esa es la explicación para lo que está pasando”, afirmó.

Rodríguez también señaló el “agravio comparativo” con la respuesta que el Gobierno ha dado a Valencia con la DANA, donde ha asumido el 100% de los daños a infraestructuras, mientras que en La Palma solo asume el 50% y adeuda todavía varios millones al Cabildo y los ayuntamientos.

“En estos momentos la reconstrucción depende de que el Gobierno de España cumpla con transferir los 200 millones para pagar a los agricultores, con activar el 60% para toda la isla y con ingresar las cantidades que debe a los ayuntamientos y el Cabildo para infraestructuras”, recalcó Nieves Lady Barreto.

Respecto a la bonificación del 60% del IRPF, los responsables de CC La Palma lamentaron que el Gobierno de España “se haya cargado el principal beneficio de esta medida, que era que la gente tuviera, mes a mes, más dinero en su bolsillo para gastar y movilizar la economía”. La medida tendría que haber entrado en vigor el 1 de enero pasado. “Que estemos a mitad de octubre y todavía no se haya activado es, de nuevo, una decisión política”.

## **CARLOS CABRERA CRITICA LA "FALTA DE GESTIÓN Y EL USO INEFICAZ" DE LOS RECURSOS ECONÓMICOS DEL CONSEJO INSULAR DE AGUAS**

El Grupo Popular en el Cabildo de La Palma, a través de su consejero Carlos Cabrera, denuncia la preocupante falta de gestión del Consejo Insular de Aguas en materia de recursos hidráulicos y la ineficacia en la ejecución de las partidas económicas disponibles



Cabrera explica que los auxilios económicos destinados a obras de

iniciativa privada correspondientes a los ejercicios 2024 y 2025, con un presupuesto total de 1.200.000 euros, aún no se han resuelto, "lo que frena actuaciones necesarias para la mejora y mantenimiento de infraestructuras hidráulicas en la Isla".

"Estamos hablando de proyectos que incluyen la construcción o reparación de conducciones de agua, infraestructuras hidráulicas, equipos de medida y control del agua en conducciones de transporte, o incluso el cierre y mejora de galerías que requieren actuaciones urgentes", señala el consejero popular.

A esta situación se añade la baja ejecución de inversiones en recursos hidráulicos, "de los 12.014.322,64 euros presupuestados para 2025, solo 1.907.512,96 euros se han destinado efectivamente a proyectos. Es una cifra que habla por sí sola y refleja una parálisis evidente en la gestión del agua en La Palma", subraya Cabrera.

El consejero popular advierte que esta falta de ejecución contrasta con la realidad que viven agricultores, ganaderos y vecinos. "Parece que el grupo de Gobierno cree que en La Palma ya no hay sequía, que no hace falta continuar ejecutando tranques, evitando pérdidas en transporte o mejorando las redes municipales. Pero la realidad demuestra todo lo contrario: el agua sigue siendo uno de los principales problemas de nuestra Isla".

Cabrera recuerda que quedan pendientes actuaciones de calado como la puesta en marcha de nuevas infraestructuras de captación, la mejora del transporte y conductividad de agua o la continuidad del proyecto

hidráulico del Barranco de las Angustias, entre otras.

“El agua es un recurso esencial, y su gestión requiere planificación, eficacia y responsabilidad. No se trata solo de tener presupuesto, sino de saber ejecutarlo. Cada euro que no se invierte es una oportunidad perdida para garantizar el futuro hídrico de La Palma”, concluye el consejero del Grupo Popular.

## El Periódico de Canarias

### SPAR GRAN CANARIA GARANTIZA LA CALIDAD DEL PLÁTANO DE CANARIAS CON LA RENOVACIÓN DE SU CERTIFICADO DE MADURACIÓN CONTROLADA

El distintivo avala que la fruta llegue en las mejores condiciones de sabor, calidad, frescura y seguridad alimentaria a los clientes / La cadena distribuyó el año pasado más de 1,6 millones de kilos de plátano, evitando 10 toneladas de desperdicio alimentario



SPAR Gran Canaria ha renovado un año más la certificación de su proceso de maduración controlada del plátano de Canarias, un distintivo

que garantiza que la fruta cumpla con los parámetros establecidos y llegue en las mejores condiciones de sabor, calidad, frescura y seguridad alimentaria a los clientes.

Esta certificación, acreditada por la auditoría independiente Agrocolor, confirma el compromiso de la cadena con la excelencia y la sostenibilidad. Gracias a este sistema de maduración, SPAR Gran Canaria ajusta la producción a la demanda real, reduciendo en unas 10 toneladas anuales el desperdicio alimentario.

SPAR Gran Canaria sigue siendo la única cadena de supermercados del archipiélago que adquiere los plátanos directamente a agricultores locales y realiza internamente todo el proceso de maduración controlada, lo que refuerza la apuesta de la marca por el producto de kilómetro cero y la economía de cercanía.

La cadena de supermercados lleva renovando consecutivamente desde 2022 esta acreditación que avala también el sistema logístico con el que SPAR Gran Canaria gestiona el producto tras su maduración. Tras completar el proceso, los plátanos son almacenados, transportados y distribuidos en cajas retornables, lo que garantiza que el alimento fresco llegue al punto de venta manteniendo intacta su alta calidad.

Estas cajas retornables minimizan posibles daños en la fruta, reducen el uso de envases y favorecen una ventilación óptima, consiguiendo una maduración más eficiente y homogénea. Gracias a este sistema, SPAR Gran Canaria ha distribuido en el último año 1.642.406 kilos de plátano canario en perfectas condiciones a los diferentes puntos de venta

repartidos por los 21 municipios de la isla.

Todo este proceso se realiza en la plataforma logística dedicada solo a frutas y verduras frescas, ubicada en Mercalaspalmas, siendo el mayor centro logístico de Canarias dedicado en exclusiva al tratamiento de estos productos. Cada día se reciben en sus instalaciones más de 100 toneladas de frutas y verduras frescas, de las cuales más del 58% procede directamente de proveedores locales, consolidando el compromiso de la cadena con el producto de cercanía y con el impulso de la economía insular.

### Sobre SPAR Gran Canaria

SPAR Gran Canaria es la única cadena de supermercados de capital 100% canario presente en los 21 municipios de la isla. En un total de 201 establecimientos y a través de su canal de venta online, SPAR Gran Canaria ofrece productos frescos locales de máxima calidad. La cadena se mantiene como líder en ventas en la categoría de frutas y verduras y como empresa de alimentación de referencia tanto por su servicio cercano, como por su calidad y trato personalizado.



## **GUÍA CELEBRA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER RURAL CON LAS PRIMERAS JORNADAS 'ENRURAL-TE' ESTE VIERNES EN EL MERCADO**

La puesta en común de personas que viven, trabajan y estudian en el



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

medio rural y los principales retos de futuro que se plantean para su defensa e impulso centran el programa de actividades



Guía celebra el Día Internacional de la Mujer Rural con las primeras jornadas 'ENRURAL-TE' que se celebrarán este viernes 17 en el Mercado, a partir de las 9:30 horas, organizadas por el Área de Sector Primario que dirige Alejandra García Díaz. El programa de actividades para la conmemoración de esta fecha comenzó el pasado viernes con la inauguración de la exposición de pintura 'A través de ellas', una muestra del artista Paco Bolaños integrada por veinticuatro obras para homenajear a la mujer rural que fue inaugurada el pasado viernes por el concejal de Cultura, Julián Melián, y que podrá ser visitada hasta el próximo 29 de octubre en la Casa de la Cultura de esta ciudad.

La puesta en común de personas que viven, trabajan y estudian en el medio rural, la labor que para su conservación y desarrollo se realiza desde las distintas administraciones públicas y asociaciones y los principales retos de futuro que se plantean para su defensa e impulso, centran el programa de estas primeras jornadas 'ENRURAL-TE' que coordina Judit Silvela Alemán, ingeniera química, docente y estrechamente vinculada al mundo rural desde hace más de dos décadas.

Las jornadas comenzarán con una charla en la que varias mujeres del

ámbito rural compartirán sus experiencias y reflexiones, ofreciendo una mirada personal sobre la vida en las medianías del municipio.

Asimismo, se contará con la participación de niños y niñas de las Escuelas Rurales de Agaete, Gáldar y Guía, por su importancia fundamental como anclaje para las familias que quieren quedarse o establecerse en la Gran Canaria rural, así como con los alumnos y alumnas de la Escuela de Capacitación Agraria de Arucas para poner en valor los oficios del sector primario y conocer de primera mano el porqué de su elección.

Las administraciones públicas y asociaciones como AIDER Gran Canaria participarán, también, para abordar su papel facilitador, tanto laboral como personal, en las comarcas rurales.

Por último, a través de Gran Canaria Mosaico, una estrategia de prevención de grandes incendios forestales impulsada por el Cabildo de Gran Canaria que promueve la recuperación de paisajes mosaico diversos, habitados y con menor riesgo basados en actividades agrícolas, ganaderas y forestales y la adaptación de la sociedad para convivir con el fuego, se dará a conocer la importancia del sector primario y de la vida en las medianías y cumbres para proteger y conservar la isla.

Tal y como explica la concejala Alejandra Rivero Díaz "este año hemos decidido ir un paso más allá para profundizar y dar a conocer la verdadera realidad de las mujeres que viven y trabajan en el mundo rural", señaló, subrayando además la importancia de la presencia en estas jornadas de aquellos técnicos y profesionales de distintos sectores

vinculados al sector primario “que de una u otra forma pueden ayudar a que se realicen políticas correctas, pues el desarrollo del mundo rural necesita de acciones concretas que ayuden a emprender a nivel empresarial para que este tenga futuro”, indicó.

El objetivo final de estas jornadas, señala la responsable municipal, está orientado “a llegar a conclusiones respecto a cómo deben encaminarse las políticas municipales e incluso elevar a otras administraciones públicas lo que demandan las mujeres del mundo rural para seguir apostando por este entorno en el que poder vivir, emprender y tener un futuro digno”, enfatizó.

## **TEROR ACOGE DEL 17 AL 19 DE OCTUBRE LA VII FERIA DE LA PAPA DE GRAN CANARIA**

Las entradas para el Acto Institucional y degustación del día 17, se pueden adquirir en la plataforma [tueservaonline.es](https://tueservaonline.es)



La VII edición de la Feria Insular de la Papa de Gran Canaria 2025, se celebrará del 17 al 19 de octubre en Teror, donde un año más se pondrá en valor la riqueza de uno de los productos estrella de la agricultura insular y regional, las papas de Gran Canaria.

El evento organizado, por el Cabildo de Gran Canaria y el Ayuntamiento

de Teror, desde el área de Desarrollo Rural que dirige la edil Irene Ortega, ofrece un interesante programa de actos que incluye charlas, exposiciones, concursos, degustaciones y un acto institucional de entrega de galardones y reconocimientos, con entrada libre previa adquisición en [www.tureservaonline.es](http://www.tureservaonline.es).



## TEGUISE HOMENAJEA A ONCE VECINAS CON MOTIVO DEL DÍA DE LA MUJER RURAL

El Convento de Santo Domingo acogió el acto de reconocimiento a mujeres de Lanzarote y La Graciosa vinculadas al campo, la artesanía y la pesca



El pasado sábado, el Ayuntamiento de Tegui se celebró en el Convento de Santo Domingo el Acto de Reconocimiento a la Mujer Rural de Tegui y La Graciosa 2025, con el objetivo de poner en valor la trayectoria, el esfuerzo y la contribución de las mujeres del municipio dedicadas al sector primario y a los oficios tradicionales.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El acto, organizado de manera conjunta por las áreas de Igualdad y de Agricultura, Ganadería y Pesca, reunió a familiares, autoridades locales, representantes del sector primario y vecinos, en una jornada dedicada a reconocer el papel fundamental que las mujeres rurales y del mar desempeñan en la economía y en la identidad cultural de Teguire y La Graciosa.

La alcaldesa, Olivia Duque, destacó la importancia de reconocer a estas mujeres, cuya dedicación, conocimiento y esfuerzo han sido fundamentales para el desarrollo del municipio. "Ellas representan la historia viva de Teguire y La Graciosa y son un ejemplo de sacrificio, tradición y compromiso diario con nuestra gente. Este reconocimiento honra su trayectoria y la de todas las mujeres que, desde el anonimato, han contribuido a forjar nuestra identidad como pueblo".

Por su parte, la concejala de Igualdad y Bienestar Social, Nereyda González, destacó que el Ayuntamiento mantiene su compromiso con la visibilización y el apoyo a las mujeres del sector primario, y añadió que "queremos seguir impulsando políticas que reconozcan el trabajo de las mujeres rurales, porque su aportación ha sido y sigue siendo fundamental para la sostenibilidad económica, social y cultural de Teguire".

### Galardonadas 2025

Las mujeres reconocidas por su trayectoria y contribución al sector primario y a los oficios tradicionales en Teguire y La Graciosa fueron:

Selina Vogel – Apicultora

Estefanía González González – Rosetera  
María del Amor López Sirvent – Enóloga  
María del Carmen de León Pérez – Agricultora  
María Auxiliadora Martín Felipe – Maestra Quesera  
Margarita Robayna Crespo – Agricultora  
Cira García Perdomo – Artesana de la Palma  
Teresa Morales Robayna – Alfarera  
Hortensia Pérez Abreut – Artesana de la Palma  
María del Carmen Hernández Álvarez – Artesana de la Palma  
Mercedes Curbelo Betancort – Mujer de la Costa

Tras la entrega de los galardones, se realizó la foto oficial con las homenajeadas y las autoridades presentes, cerrando así el acto institucional. La jornada continuó con la actuación de la agrupación Acatife, que ofreció su espectáculo "Ecos de Mujer", un tributo musical que puso en valor el papel de la mujer en la historia y la cultura canaria.

Con este homenaje, el Ayuntamiento de Tegui se refuerza su compromiso con la igualdad de oportunidades y con la defensa del papel de la mujer en todos los ámbitos de la sociedad, especialmente en aquellos que han sido motor del desarrollo rural y marinerío del municipio.